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Обращение к трудящимся страны

Сделай прививку, чтобы безопасно трудиться

Уже больше года Россия живет и работает в условиях 
пандемии. Мы преодолели не только несколько волн но-
вой вирусной заразы. Мы победили психоз, который гро-
зил охватить все общество, парализовав волю людей. 
Угроза спрятаться по квартирам ради самосохранения 
уже не пугает граждан.

Действия Президента и правительства помогли эко-
номике удержаться на плаву. Восстанавливается рынок 
труда, снова заработали в полную силу предприятия.

Но возвращение уверенности не должно перерастать 
в самоуверенность. Вирус меняет свои формы и снова пы-
тается нанести нам урон.

Российские биологи разработали и производят вак-
цины, которые оказывают реальную помощь людям, по-
могают избежать болезни, либо смягчить ее тяжесть. 
Прививки помогают сформировать коллективный им-
мунитет, который должен уменьшить вредоносный 
ущерб вируса. Но успех борьбы против него возможен 
только при наших общих усилиях. Сейчас российские ме-
дицинские учреждения дают возможность привиться 
бесплатно — возможность, которой лишены граждане 
многих других государств.

Сегодня наш долг — помочь самим себе и стране. Нуж-
но слушать не сплетни из подворотни, а медицинских 
специалистов, ученых, которые на языке фактов гово-
рят: спасение от вируса — это массовое вакцинирование, 
а сегодня оно у нас ниже, чем у других стран.

Профсоюзы России защищают здоровье трудящихся. 

Нашим умершим товарищам уже не до борьбы за повы-
шение зарплаты и достойные условия труда.

Чтобы бороться — нужно быть живым.
Сделай прививку, чтобы спасти свою жизнь, здоро-

вье родных и близких, коллег по работе, друзей и соседей.
Федерация независимых профсоюзов Росси

ВАКЦИНА ОТ ЗАРАЗЫ = 
БЕЗОПАСНЫЙ ТРУД
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В ходе встреч с руководителями 
районов Алексей Шадричев особо 
подчеркнул, что без трехстороннего 
сотрудничества невозможно обеспе-
чить соблюдение прав работников 
и достичь социальной стабильности. 
Именно поэтому профсоюзы сегодня 
намерены преодолеть формальный 
подход к трехсторонним отношениям, 
который сложился во многих муници-
пальных образованиях в силу непо-
нимания со стороны работодателей 
задач соцпартнерства.

Профсоюзы настроены не на про-
тивостояние, а на конструктивный со-
циальный диалог с работодателем. 
Кроме того, у защитников трудящихся 
есть достаточно много инструментов 
для оказания помощи и руководите-
лям предприятий. Главы поддержали 
предложение профсоюзных лидеров 
провести встречи с работодателями 
районов.

Алексей ШАДРИЧЕВ, председа-
тель Федерации организаций профсо-
юзов Костромской области:

«В условиях экономической 
нестабильности работники 
рассчитывают на поддержку 
и профсоюзов, и органов власти, 
и работодателей. Радует, что 
главы муниципальных образова-
ний понимают важность рабо-
ты, которую ведут профсоюз-
ные организации, заинтересова-
ны в развитии сотрудничества 
и готовы оказывать содействие 
в контактах с местными рабо-
тодателями».

Также в рамках поездки пред-
седатели профсоюзов пообщались 
с профсоюзным активом районов. Ли-
дер ФОПКО рассказал коллегам, ка-
кую работу вела Федерация послед-
ние полтора года, ответил на много-
численные вопросы, выслушал прось-

бы и пожелания. Алексей Шадричев 
обратил внимание профактива на то, 
что экономическая ситуация продол-
жает оставаться напряженной и про-
сил коллег внимательно следить за 
нарушениями трудового законода-
тельства на предприятиях и в орга-
низациях района.

Юрий СИДОРОВ, председатель 
областной организации профсоюза 
работников госучреждений и обще-
ственного обслуживания:

«Почему личные выезды нуж-
ны? Потому что до людей не до-
ходит много информации. И всег-
да председателям профсоюзов 
задают разнообразные вопросы, 
касающиеся разных сфер жизни. 
Кроме того, некоторые пробле-
мы, которые по тем или иным 
причинам не удается решить 
удаленно, легче урегулировать 
при личном присутствии. Так, 
в администрации Солигали-
ча длительное время не было 
председателя ППО. Но во время 
встречи с главой района и кол-
лективом учреждения мы избра-
ли нового. Им стала Надежда 
Святелик».

С уверенностью можем сказать, что 20 знаков получи-
ли учащиеся, которые действительно трудились в самый 
разгар пандемии и продолжают помогать медицинским 
работникам. 11 знаков получили костромские студенты, 
4 — из Галича, 3 — из Шарьи, 2 — из Нерехты.

Студенты были задействованы в организации рабо-
ты горячей линии, осуществляли прием звонков, вели 
просветительскую работу, трудились в фельдшерско- 
акушерских пунктах, дезинфекторами в отделениях по 
борьбе с COVID-19, приносили лекарства на дом пациентам 
с коронавирусом, участвовали в профилактических акциях: 

измеряли давление, проводили разъяснительную работу 
по вакцинации, разносили полиграфическую продукцию.

Основная нагрузка на студентов легла в периферий-
ных районах, которые находятся в 200–400 километрах от 
областного центра. Многие из ребят из неполных семей.

Все учащиеся были поощрены материально. Для этих 
ребят данная мера поддержки будет являться стимулом 
для продолжения работы в медицине, дальнейшему обу-
чению профессии. Мы верим, что за ними будущее. Бла-
годарим ребят за смелость, отзывчивость, желание по-
могать людям!

В семье Екатерины Угодской 

случилась трагедия. Пожар, 

возникший по вине соседей, 

уничтожил единственное жи-

лье. Женщина обратилась за 

помощью в областную орга-

низацию профсоюза работ-

ников АПК РФ.

Уже в день обращения отрас-
левой обком выдал погорельцам 

материальную помощь, затем фи-
нансовую поддержку оказала реги-
ональная Федерация профсоюзов. 
Одновременно был объявлен сбор 
предметов первой необходимости. 
В работу включился профсоюзный 
юрист.

Правозащитник помог Екатери-
не собрать необходимые документы 
и обратился от имени члена проф-
союза в Красносельский районный 

суд Костромской области с исковым 
заявлением о взыскании с виновника 
пожара причиненного имуществен-
ного ущерба.

Суд выслушав позицию сторон, 
вынес решение об удовлетворении 
иска в полном объеме. С виновника 
пожара в пользу члена профсоюза 
будет взыскано более 700 000 руб-
лей.

Дмитрий СЕМИОНОВ

После 23 лет работы заместитель 
директора была уволена из родного 
колледжа с «позорящей» формулиров-
кой: «за неоднократное неисполнение 
работником без уважительных при-
чин трудовых обязанностей, при на-
личии дисциплинарного взыскания» 
(п. 5 ч. 1 ст. 81 Трудового кодекса РФ). 
В вину работнице вменяли ненадлежа-
щий контроль за учебным расписани-
ем, повлекший в частности превыше-
ние предельной нагрузки у педагогов 
и объема аудиторных занятий в учеб-
ных группах, превышение часов пре-
дельно допустимой учебной нагрузки 
и нарушения при распределении ва-
кантных часов при подготовке тари-
фикационных списков на 2019–2020 
и 2020–2021 учебные годы, проведе-
ние отдельными преподавателями кол-
леджа сдвоенных занятий.

Действительно, в июне прошло-
го года заместителю директора уже 
было вынесено замечание за допу-
щенные нарушения при установлении 
учебной нагрузки преподавателям 
учреждения при подготовке тарифи-
кационных списков на 2019–2020 
учебный год.

Однако остальные претензии ра-
ботодателя к работнику в суде не на-
шли своего подтверждения. Того, что 
подобные нарушения допускались при 
подготовке тарификационных списков 
на 2020–2021 учебный год после сто-
рона ответчика доказать не смогла.

Кроме того, как пояснила работни-
ца, нарушение в части превышения пре-
дельной нагрузки у педагогов и объема 

аудиторных занятий в учебных группах 
было допущено по причине введения 
дистанционного обучения и объявле-
ния нерабочих дней в марте 2020 года. 
Расписание было необходимо срочно 
менять, чтобы, несмотря на ограниче-
ния, студенты выпускных групп вовремя 
сдали итоговый госэкзамен и закончи-
ли обучение в колледже. И эти измене-
ния были согласованы с руководством 
учебного заведения.

Также в суде было установлено, 
что при организации образователь-
ного процесса образовательная ор-
ганизация вправе объединять группы 
обучающихся при проведении учеб-
ных занятий в виде лекций.

В суде были выявлены многочис-
ленные процедурные нарушения при 
применении к работнику дисципли-
нарной ответственности в виде уволь-
нения.

При этом суд принял во внимание 
и «предшествующее отношение к тру-
ду». Заместитель директора является 
преподавателем высшей категории, 
награждена почетными грамотами Ми-
нистерства образования и науки РФ. 
Всего в трудовую книжку педагога за-
несено 19 поощрений и награждений.

Решением суда приказ о нало-
жении дисциплинарного взыскания 
в виде увольнения был признан не-
законным, и работницу восстанови-
ли в прежней должности. В пользу 
заместителя директора колледжа 
взыскана заработная плата за вре-
мя вынужденного прогула в размере 
167 099,16 руб лей.

Костромские профсоюзы напомнили главам муниципальных 
образований о необходимости взаимодействия

В ДОЛЖНОСТИ ВОССТАНОВЛЕНА

Л
ЕНИНСКИЙ районный суд г. Костромы восстановил на 

работе заместителя директора костромского коллед-

жа. Интересы педагога представлял в суде профсоюз-

ный юрист. В решении были учтены не только фактические 

обстоятельства, но и моральные аспекты дела.

ПРОФСОЮЗ ПОМОГ

Награды за помощь
Ц

ЕНТРАЛЬНЫЙ комитет Профсоюза работников здравоохранения поощрил костромской 

отраслевой обком знаками «За вклад студентов- медиков в борьбу с коронавирусом». 

Награда в виде знака представляет огромную ценность для тех, кто оказывал всевоз-

можную помощь в медицинских организациях персоналу и пациентам.

П
РЕДСЕДАТЕЛИ областных отраслевых обкомов во гла-

ве с руководителем региональной Федерации профсо-

юзов Алексеем Шадричевым совершили рабочую по-

ездку в  Судиславский, Галичский и  Солигаличский районы 

Костромской области. Профсоюзные лидеры обсудили с гла-

вами муниципалитетов основные направления взаимодей-

ствия в рамках социального партнерства.

ПРОФСОЮЗ ЗАЩИТИЛ ПРАВА ПОГОРЕЛЬЦА В КОСТРОМСКОЙ ОБЛАСТИ
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— Алексей Викторович, как 

профсоюзы оценивают социально- 

экономическую обстановку после 

полутора лет жизни в условиях пан-

демии?

— Коронавирусная инфекция 
обострила все имеющиеся проблемы 
в мировой экономике, и Россия отнюдь 
не исключение. Одна из главных про-
блем, которые сегодня поднимаются 
простыми людьми, это бедность. Если 
обратиться к статистике, то средняя 
заработная плата по итогам 2020 года 
по стране составила 51000 руб лей. Но 
мы с вами понимаем, что статистика — 
вещь весьма интересная. И на терри-
тории Костромской области средняя 
заработная плата чуть больше 32000, 
одна из самых низких в ЦФО. Кроме 
всего прочего порядка 18 млн человек 
в России живут на заработную пла-
ту, которая равняется минимальному 
размеру оплаты труда, и платят с нее 
подоходный налог.

Еще одна из проблем — разброс 
доходов, неравномерность их рас-
пределения. И, конечно, безработи-
ца, которая преследует и российское 
общество, и в целом мировую эконо-
мику. Надо отдать должное, что уро-
вень безработицы в 2021 году уда-
лось снизить практически в 4 раза. 
Это огромные усилия и власти, и ра-
ботодателей, и профсоюзов.

Обостряется ситуация еще и тем, 
что мы не имеем возможности встре-
чаться с людьми лично, практически 
все общение ушло в онлайн- формат. 
Даже традиционная первомайская де-
монстрация второй год подряд про-
шла в интернете. Генеральным сове-
том Федерации независимых профсо-
юзов России была принята резолюция 
«Восстановим справедливое развитие 
общества». Ее поддержали все проф-
союзные организации страны, ведь 
справедливость — самый актуальный 
запрос нашего общества на сегод-
няшний день. Под справедливостью 
мы понимаем достойный труд, спра-
ведливую заработную плату и устой-
чивое развитие страны.

— Действительно, обозначен-

ные проблемы имеют общефеде-

ральный масштаб. Как профсою-

зы борются с этими социальными 

«болезнями»?

— Именно в кризисный момент 
начался процесс системного пересмот-

ра трудового законодательства. Мно-
гие профсоюзные инициативы были 
услышаны, оценены и реализованы. 
В 2020–2021 годах был принят целый 
ряд федеральных законов, в разработ-
ке которых непосредственное участие 
приняли профсоюзы.

Так, в июне 2021 года Госдума 
приняла изменения в Х раздел Тру-
дового кодекса, касающиеся охраны 
труда. Только благодаря жесткой по-
зиции профсоюзов нельзя учитывать 
использование средств индивидуаль-
ной защиты как фактор, снижающий 
вредность на рабочем месте. А мы 
понимаем, что это могло бы повлечь 
снижение выплат, размеров отпусков 
и прочих гарантий. Нельзя уволить ра-
ботника по итогам расследования не-
счастного случая, а только по предло-
жению более объективной комиссии 
по охране труда. Сотрудник не обязан 
лично участвовать в обеспечении без-
опасных условий. Их должен обеспе-
чивать работодатель, а работник вы-
полнять требования по охране труда.

Серьезные обсуждения по всей 
стране прошли поправки в закон о за-
нятости. Инициатива предусматривает 
создание единой цифровой платфор-
мы в сфере занятости и трудовых от-
ношений. Государственные и частные 
работодатели с численностью шта-
та больше 25 человек должны будут 
выкладывать данные об имеющихся 
у них вакансиях в обязательном по-
рядке. Предусмотрены и санкции для 
«нерадивых» безработных.

В прошлом году была серьезно 
проработана глава 49.1 «Особенно-
сти регулирования труда дистанцион-
ных работников» Трудового кодекса. 
Сегодня «удаленка» не является ос-
нованием для снижения заработной 
платы, а время взаимодействия дис-
танционного работника с работода-
телем включается в рабочее время. 
Законом также предусмотрена обя-
занность работодателя обеспечивать 
дистанционного работника необходи-
мым оборудованием, программно- 
техническими средствами, средствами 
защиты информации.

Закон о молодёжи на пять лет уве-
личил возрастную категорию моло-
дежи, теперь это люди с 14 до 35 лет. 

Ввел важные понятия, такие как «мо-
лодой специалист» и «специалист по 
работе с молодежью». В документ 
вошел и ряд положений, связанных 
с трудоустройством молодежи.

— Что сейчас в профсоюзной 

повестке?

— Один из важнейших вопро-
сов — индексация пенсий работаю-
щим пенсионерам. Еще в конце про-
шлого года наш лидер Михаил Шма-
ков на встрече с Президентом поднял 
этот вопрос. В результате Владимир 
Путин дал поручение правительству 
разработать свои предложения, одна-
ко вопрос до сих пор не решен. Глава 
ФНПР в июне вновь обратился к главе 
государства. В профсоюзах уверены: 
необходимо устранить допущенную 
несправедливость, вернуть недопла-
ченные суммы, восстановить индекса-
цию и справедливое формирование 
пенсионных прав.

Профсоюзы указывают на необ-
ходимость роста заработной платы. 
Несмотря на то, что в прошлом году 
изменилась методика расчета МРОТ, 
его рост оказался весьма недостаточ-
ным. Серьезный разговор о доходах 
населения продолжается.

В прошлом году Госдума приняла 

законопроект о повышении налого-
вой ставки до 15% на доход свыше 5 
миллионов в год. Проект закона под-
готовлен по поручению Президен-
та РФ Владимира Путина. Это реше-
ние — повод для того, чтобы вернуть-
ся к вопросу о нулевой ставке для лю-
дей, получающих доходы в размере 
МРОТ и ниже.

Также в повестке профсоюзов 
увеличение пособия по безработи-
це, работа с категорией самозанятых 
граждан, взносы в систему социаль-
ного страхования.

— Каким был минувший год 

для костромских профсоюзов? 

В каких условиях работаете сейчас?

Локдаун обозначил две тенден-
ции. С одной стороны, люди теряли 
рабочие места, а мы — членов проф-
союза. Увы, впервые за долгие годы 
профсоюзное членство у нас снизи-
лось. В то же время, попав в сложную 
ситуацию, люди начали активнее ис-
кать помощи у профсоюзов. Они ждут 
защиты, мы ее обеспечиваем. Среди 
традиционных примеров правозащит-
ной работы — помощь в назначении 
досрочных пенсий, восстановление 
на работе, отстаивание льгот, связан-
ных с вредными и опасными условия-
ми труда, выплата заработной платы, 
оплата за работу в выходные и нера-
бочие дни.

Существенная часть работы проф-
союзных организаций менее заметна, 
но по масштабам более внушительна. 
Эта работа проходит в кабинетах орга-
нов власти, на трехсторонних комисси-
ях, где решаются вопросы не одного 

конкретного члена профсоюза, а мно-
гих работников разных отраслей. Так, 
с 2021 года доля оклада работников 
государственных учреждений вете-
ринарии должна быть не ниже 60% от 
заработной платы. Этого областная ор-
ганизация профсоюза работников АПК 
совместно с Центральным комитетом 
добивались не один год. Увеличены 
гарантированные доли окладов в от-
расли «культура».

Коронавирусная инфекция сыгра-
ла свою «злую» роль и в нашей рабо-
те. Но мы рады, что в конце 2020 — 
начале 2021 года  всё-таки степень 
напряженности начала спадать. Со-
блюдая все антиковидные требова-
ния, мы начали выезжать к людям. 
Мы в разы увеличили поездки по рай-
онам и городам Костромской области, 
мы встречаемся с людьми, расска-
зываем о ситуации, предлагаем пу-
ти выхода из создавшегося положе-
ния. И иногда прямо с колес решаем 
какие-то вопросы.

Мы провели ряд встреч с главами 
районов, обозначили пути взаимодей-
ствия. Нам очень важно, чтобы мест-
ные органы власти поддерживали нас 
в связях с работодателями, в созда-
нии эффективной системы трехсто-
роннего сотрудничества на местах.

— Наладилась ли деятельность 

профсоюзных здравниц?

— Наши организации попали 
в очень трудную ситуацию с началом 
пандемии. Но сегодня мы с гордостью 
говорим: профсоюзные санатории вы-
жили и ждут гостей. Нам удалось со-
хранить весь персонал, наших высо-
коквалифицированных специалистов.

Стоит напомнить, что в ноябре 
2020 года профсоюзный санаторий 
«Колос» начал принимать пациентов 
на реабилитацию после COVID-19. 
В месяц здесь оздоравливают до 70 
костромичей. Оплата лечения и всех 
услуг осуществляется за счет средств 
Фонда обязательного медицинского 
страхования. Мы получаем массу по-
ложительных отзывов и благодарно-
стей от пациентов, которых в Колосе 
буквально ставят на ноги.

16 июня Федерация независимых 
профсоюзов России приняла заявле-
ние о необходимости вакцинации от 
коронавирусной инфекции. Костром-
ские профсоюзы всецело его поддер-
живают. Мы уверены, каждый граж-
данин сегодня несёт ответственность 
не только за свою жизнь, но за жизни 
своих родных, друзей, коллег. И каж-
дый сегодня способен внести свой 
вклад в здоровье нашей нации. Мы 
обращаемся к костромичам с прось-
бой: Друзья, будьте сознательными! 
Сделайте прививку! Будьте здоровы!

В 2020–2021 ГОДАХ БЫЛ 
ПРИНЯТ РЯД ФЕДЕРАЛЬНЫХ 

ЗАКОНОВ, В РАЗРАБОТКЕ 
КОТОРЫХ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 

ПРОФСОЮЗЫ.

 УРОВЕНЬ БЕЗРАБОТИЦЫ 
В 2021 ГОДУ УДАЛОСЬ 

СНИЗИТЬ ПРАКТИЧЕСКИ 
В 4 РАЗА.

ПРОФСОЮЗЫ УКАЗЫВАЮТ 
НА НЕОБХОДИМОСТЬ РОСТА 

ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ. 
СЕРЬЕЗНЫЙ РАЗГОВОР 
О ДОХОДАХ НАСЕЛЕНИЯ 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ.

В ПОВЕСТКЕ ПРОФСОЮЗОВ 
УВЕЛИЧЕНИЕ ПОСОБИЯ 

ПО БЕЗРАБОТИЦЕ, РАБОТА 
С КАТЕГОРИЕЙ САМОЗАНЯТЫХ 

ГРАЖДАН, ВЗНОСЫ В СИСТЕМУ 
СОЦИАЛЬНОГО СТРАХОВАНИЯ.

Алексей ШАДРИЧЕВ: 
«Справедливость — самый актуальный запрос 
нашего общества на сегодняшний день…»

В
ТОРОЙ год наша страна живет в  условиях ограниче-

ний, вызванных коронавирусной инфекцией. Продол-

жается экономический кризис, обостряются социаль-

ные проблемы, как следствие, снижается общий уровень 

жизни населения. В обстановке нестабильности и нараста-

ющей напряженности в  обществе профсоюзы остались на 

передовой борьбы за права и интересы простого человека 

труда. О том, что уже сделано и задачах профдвижения на 

ближайшее будущее рассказал «Трудовой слободе» предсе-

датель Федерации организаций профсоюзов Костромской 

области Алексей Шадричев.
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ТАЛАНТЫ
Первичная профсо-

юзная организация сту-
дентов КГУ приняла 
участие во XXIX Все-
российском фестивале 
«Российская студенче-
ская весна» в Нижнем Новгороде. Впервые 
в этом году наш регион представила делега-
ция в составе 40 человек. Студенты и отдохну-
ли, и показали свои таланты в различных твор-
ческих направлениях.

Весной творческому коллективу Костром-
ского государственного университета под руко-
водством председателя ППО студентов Марии 
Бондаревой присвоено звание «Народный са-
модеятельный коллектив». Поздравляем ребят!

Лето в первичках
ЛЕТО — ТРАДИЦИОННАЯ ПОРА ОТПУСКОВ. ОДНАКО ПОЛЕЗНО, ИНТЕРЕСНО И ВЕСЕЛО ПРОВОДИТЬ ВРЕМЯ, НЕ ПРЕКРАЩАЯ РАБОЧЕГО ПРОЦЕССА,

 ТОЖЕ ВПОЛНЕ ВОЗМОЖНО. ОСОБЕННО КОГДА К ОРГАНИЗАЦИИ ДОСУГА ПОДКЛЮЧАЕТСЯ ПРОФСОЮЗ. ПЕРВИЧНЫЕ ПРОФСОЮЗНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ РАССКАЗАЛИ 
«ТРУДОВОЙ СЛОБОДЕ» О ТОМ, КАК НАЧАЛОСЬ ИХ ЛЕТО.

ДЕТСКИЙ ПРАЗДНИК
Нетрадиционные подар-

ки к 1 июня преподнес детям 
членов профсоюза обком АПК. 
В этом году 58 ребят бесплат-
но посетили кинотеатр «5 
звёзд», который является пар-
тнером областной программы 
«Профсоюзный плюс».

И ОТДОХНУТЬ, И ПОРАБОТАТЬ
В начале июня актив профсоюза работников АПК РФ Костромской области 

посетил экспозицию «1418 шагов к Победе. Дорога Памяти». Все участники экс-
курсии нашли в архиве Вооруженных сил своих родственников — участников 
Великой Отечественной вой ны, зажгли в их честь свечу, и на трое суток занесли 
ее в «реку памяти». Профактивисты посетили храм посвящённый памяти воинов. 
Все остались под незабываемым впечатлением!

Делегация также провела выездное заседание президиума. В котором при-
няла участие председатель Профсоюза работников АПК РФ Наталья Агапова. 
Окончилась поездка музеем НМЦ Профсоюза.

ПРАЗДНИК В ЧЕСТЬ РОССИИ
Профсоюз Шарьинского региона электри-

ческих сетей в День России организовал спор-
тивное мероприятие на свежем воздухе для 
работников предприятия и их семей. Были про-
ведены детские конкурсы, совместные игры 
с родителями, футбольный матч на площадке, 
где дети выступили соперниками родителей, 
а также игра в бадминтон. По итогам дети по-
лучили сладкие призы.

Председатель цехового комитета Шарьин-
ского региона электрических сетей Ирина Вась-
кова отметила: «В условиях пандемии поддержка 
предприятия и профсоюза важна для работни-
ков. Мы стараемся разнообразить досуг коллек-
тива, внести в него нотку позитива и заряда по-
ложительными эмоциями. После проведенного 
мероприятия все остались очень довольны, по 
домам расходились с отличным настроением!»

«ЗДОРОВО, КОСТРОМА»
12 июня команда профсоюзной организации филиала «Костромаэнерго» 

ППО «МРСК Центра» приняла участие в полумарафоне «Здорово, Кострома». 8 
спортсменов предприятия состязались в забеге на дистанциях 3, 10 и 21 км. Все-
го в спортивном забеге приняли участие более 2600 человек разных профес-
сий и возрастов. Среди участников замечены и известные актёры из столицы. 
«Особенно интересно было наблюдать и заряжаться эмоциями участников на 
финише. Это настоящий праздник спорта!», — отмечают спортсмены- энергетики.

ВМЕСТЕ 
В «РУСАЛОЧКУ»
«Когда как не летом по-

заботиться о своем здоровье 
и здоровье своих близких», — 
решили профсоюзные акти-
висты Шарьинской районной 
организации профсоюза об-
разования и целой делегаци-
ей отправились в санатории 
«Русалочка» системы ФНПР 
«Проф курорт». Этот санаторий 
у Костромичей пользуется осо-
бой популярностью. Наши чле-
ны профсоюза с удовольстви-
ем отдыхают там в любое вре-
мя года. Особенно это актуаль-
но в тематический год «Спорт. 
Здоровье. Долголетие».

ДЕНЬ ПАМЯТИ
22 июня председатель 

ППО школы № 7 г. Шарьи На-
талья Шалагинова вместе со 
своими воспитанниками прове-
ли мероприятие, посвященное 
памяти воинам- шарьинцам. Ре-
бята возложили цветы к памят-
нику погибшим в Великой От-
ечественной вой не землякам, 
прочитали стихи и запустили 
в небо белые воздушные ша-
ры.

АКВАПАРК
В начале летних каникул 

около 400 родителей членов 
профсоюза НАО «СВЕЗА Костро-
ма» с детьми посетили Ярослав-
ский аквапарк. Всего за три дня 
были собраны списки желаю-
щих, ведь все очень соскучились 
по мероприятиям, по общению 
друг с другом. Профсоюзный ко-
митет в свой адрес получил сло-
ва большой благодарности за 
предоставленное удовольствие 
и положительные эмоции.
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МАЙОРОВА 

Татьяна Геннадьевна — учитель 
математики и информатики Солигаличской 
основной общеобразовательной школы. 
Победитель Всероссийского конкурса 
педагогического мастерства для 
школьных учителей «Логические задачи 
по информатике и ИКТ» в 2020 году.

ГУЛЬКИН Михаил Владимирович — преподаватель специальных дисциплин 
автотранспортного профиля ОГБПОУ «Костромской машиностроительный техникум», 
победитель I тура конкурса «Учитель года- 2021» в номинации «Мастер года».

ВЛАСЮКА Михаил Владимирович — педагог- психолог Костромского 
колледжа бытового сервиса

Светлана Богданова, мама 
ученика 7 класса: «У Татьяны Ген-
надьевны есть все: талант педа-
гога, чуткость, терпение, неисся-
каемая энергия. Наша семья благо-
дарна Татьяне Геннадьевне за до-
броту и справедливый подход к де-
тям, благодаря ей мой сын Кирилл 
любит уроки математики и инфор-
матики».

Жизненное кредо: «Мы знаем 
кто мы, но не знаем кем мы можем 
быть»

Родители и студенты отзываются 
о Михаиле Владимировиче как о та-
лантливом педагоге, профессионале 

своего дела. Он всегда в поиске но-
вых средств и форм обучения и вос-
питания обучающихся. На его заня-
тиях всегда интересно, он находит 
индивидуальный подход к каждому 
студенту.

Жизненное кредо: «Жизнь — 
возможность, используй её!»

Петрова А. В.: «Мой сын учит-
ся на 1 курсе колледжа бытового 
сервиса. Я переживала, как у него 
сложится переход от одной сту-
пени образования на другую. Но-
вые товарищи, новые учителя 
и другая система требований… Но, 
к счастью, на нашем пути встре-
тился молодой профессионал сво-
его дела — Власюк Михаил Вла-
димирович. Я хочу выразить Вам 
свою благодарность за то, что 

Вы прекрасный и талантливый 
человек, понимающий и хороший 
наставник, настоящий и верный 
товарищ моему ребенку. Михаил 
Владимирович, имея психологи-
ческое образование и опыт рабо-
ты в системе социальной защи-
ты населения, решает проблемы 
различного характера реактивно 
и качественно. С Вами мой ребё-
нок становится ответственным 
и настоящим мужчиной, и я могу 
быть спокойна. Спасибо Вам за 
Ваш энтузиазм. Мы желаем Вам 

Конкурс проводился по двум ос-
новным номинациям — «ПрофЛеди» 
и «Леди увлечение» и дополнитель-
ной — «Мисс популярность».

От конкурсанток требовалась за-
явка, эссе на тему «Я в профсоюзе» 
и фото с логотипом профсоюза и га-
зетой «Солидарность», а также фото, 
отражающее увлечения участницы. 
Были и спортсменки, и художницы, 
и артистки, и дизайнеры и при этом 
профактивистки и специалисты раз-
личного профиля, работающие в ме-
дицине.

«Мне было интересно поуча-
ствовать в этом проекте, хоте-
лось заявить о себе, обратить вни-
мание на Костромскую областную 
организацию. Кто-то говорит, что 
в конкурсах главное не победа, а уча-
стие и что отсутствие результа-
та — это тоже результат. Но мое 
мнение таково, что в конкурсе надо 
участвовать тогда, когда ты уве-
рен в результате. А результат — 
2 место. И это приятно, особенно 
когда среди победительниц колле-
ги с 20-летним профсоюзным ста-
жем и стажем работы в медицине. 
Приятно, когда по итогам конкур-
са были публикации в социальных 
сетях и вновь прозвучало наиме-
нование Костромской областной 
организации профсоюза работни-
ков здравоохранения. Приятно бы-
ло услышать и поздравления от 
коллег из разных регионов России. 
Конкурс был достаточно открыт, 
материалы конкурсанток публико-
вались на сайтах газеты «Солидар-
ность» и ЦК Профсоюза работников 
здравоохранения. Каждый говорил 
не просто о себе, а о своей работе 
и о людях с любовью и уважением, 
поэтому жюри, конечно, пришлось 
нелегко, но выбор был сделан», — де-
лится впечатлениями Анна.

Можно сказать одно — в Профсо-
юзе работников здравоохранения — 
яркие, искренние, талантливые ак-
тивистки, преданные своему делу. 
И конечно, гордимся костромской 
ПрофЛеди!

Открыл мероприятие заместитель 
председателя ФНПР, главный редак-
тор центральной профсоюзной газе-
ты «Солидарность» Александр Шер-
шуков. Поприветствовав участников, 
Александр Владимирович рассказал 
о новой редакции Концепции моло-
дежной политики ФНПР. Обсуждались 
внесенные корректировки, а также 
советы по их реализации и внедре-
нию.

День продолжился панельной 
дискуссией «Социальная защита 
прав молодежи через коллектив-
ные договоры и трехсторонние со-
глашения». Своими наработками 
поделились представители член-
ских организаций, участвовавшие 
в Квесте Стратегического резерва 
2020 года. Обмен опытом — самый 
лучший способ, наглядно показы-
вающий механизмы работы в мо-
лодежной политике, позволяющий 
учитывать ошибки, которые не сто-
ит совершать.

За четыре дня работы участники 
успели обсудить много интересных 
тем. Одна из них — работа с грантами. 
В ходе панельной дискуссии предста-
вители членских организаций, актив-
но занимающиеся грантовой работой, 
рассказали «на какие грабли лучше 
не наступать» при подаче заявки и ка-

СПАСИБО, УЧИТЕЛЬ!
«Трудовая слобода» вместе с Костромской областной организацией Профессионального союза работни-

ков народного образования и науки РФ продолжают Аллею трудовой славы педагогов. На страницах га-

зеты мы расскажем о работниках, чей ежедневный труд — вырастить из ребенка настоящего Человека.

ПРОФЛЕДИ-2021

С
12  ФЕВРАЛЯ по 26 

апреля Центральным 

комитетом Профсоюза 

работников здравоохране-

ния совместно с  редакцией 

газеты «Солидарность» про-

водился всероссийский кон-

курс среди девушек и  жен-

щин — членов профсоюза 

работников здравоохране-

ния «ПрофЛеди». Честь Ко-

стромской области в конкур-

се защищала заместитель 

председателя регионально-

го отраслевого обкома Анна 

Хозиева.

Больше молодежи — сильнее 
профсоюзы

С 25 по 28 мая в Казани прошел XIV Всероссийский семинар- 

совещание по вопросам молодежной политики ФНПР. От Ко-

стромской области в его работе приняли участие председа-

тель Молодежного совета региональной Федерации профсо-

юзов Алла Ратькова и председатель Молодежного совета об-

ластной организации профсоюза работников культуры Дми-

трий Соболев.

огромного счастья и сопутствую-
щей удачи во всех профессиональ-
ных делах!»

Алла РАТЬКОВА, председатель 
Молодежного совета ФОПКО:

— Два года мы сидели по своим 
регионам. И, конечно, очень соскучи-
лись и слегка затухли. Всероссий-
ский семинар напомнил о масшта-
бе и силе профсоюзного движения, 
о том, как важна наша общая сла-
женная работа. Привлечение моло-
дежи в профсоюз — не только во-
прос осовременивания структуры, 
но и ее выживания. Общение с успеш-
ными коллегами, обмен опытом, по-
лезные обучающие семинары стиму-
лируют на эффективную деятель-
ность, заставляют придумывать 
новые проекты, придают желания 
их реализовывать. Большое спасибо 
команде организаторов! И Казань, 
конечно, была прекрасна, привет-
лива и солнечна.

кие трудности были у них при реали-
зации проектов.

В современном мире мы не мо-
жем обойтись без социальных сетей, 
в которых крутится вся важная и све-
жая информация, включая информа-
цию о жизни профсоюзов. Для того, 
чтобы контент, выкладываемый в ин-
тернет, был интересен всем, включая 
самую требовательную в этом плане 
аудиторию — молодежь, нужно пра-
вильно оформлять информацию. На 
помощь приходят специалисты в об-
ласти SMM.

Темами для обсуждения также 
стали — «Форумная компания ФАДМ 
«Росмолодежь» в 2021 году», «Инфор-
мационная работа в молодежной сре-
де», «Формирование, подготовка 
и продвижение кадрового резерва 
из числа молодых профсоюзных ак-

тивистов», «Мотивация профактива. 
Современные подходы к нематери-
альной мотивации».

В течение двух дней проводи-
лась работа по группам, в которых 
обсуждались квалификационные 
требования к специалисту по рабо-
те с профсоюзной молодежью. Груп-
пами были предложены корректи-
ровки Профессионального стандарта 
«Специалист по работе с молодежью», 
о которых участники рассказали в за-
ключительный день семинара.

Приятным бонусом для всех ста-

ли интересные экскурсии по Каза-
ни. Участники семинара посетили та-
кие места как Завод ПОЗИС, Завод 
Электроприборов, Вертолетный за-
вод и Казанский государственный 
университет. Представители профсо-
юзов с предприятий поделились сво-
им опытом работы, а также прове-
ли небольшие экскурсии по своим 
зданиям.

Официальное закрытие XIV Все-
российского семинара- совещания 
по вопросам молодежной политики 
ФНПР состоялось 28 мая. Всем были 
вручены дипломы участника и памят-
ные сувениры!

  Дмитрий СОБОЛЕВ
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СПАСИБО ЗА ЖИЗНЬ
В преддверии Дня медицин-

ского работника в  Костром-

скую областную организа-

цию профсоюза работников 

здравоохранения РФ при-

шло письмо от заместите-

ля директора фольклорно-

го ансамбля «Венец» Ольги 

Яворской. Женщина просит 

передать слова признатель-

ности и  благодарности всем 

врачам и  сотрудникам ме-

дучреждений за спасение 

ее жизни. Как говорит сама 

Ольга, ее 50-летний юбилей 

превратился в  двухнедель-

ный «круиз по реанимациям 

города Костромы»

Ольга Яворская помнит каждого 
врача, в чьих заботливых руках она 
побывала. После болезни женщина 
прошла восстановление в профсоюз-
ном санатории «Волга», где для нее по-
добрали индивидуальную программу 
восстановления.

«Хочу сказать 
спасибо всем тем, 
кто каждый день 
спасает жизни 
и дает надежду! 
Самая трудная 
профессия в ми-
ре, а в последнее 
время и опасная. Примите мое вос-
хищение вашему служению! Моя лич-
ная благодарность врачам и медсе-
страм, которые вылечили меня! Мо-
ре вам любви, радости и здоровья! 
Спасибо вам за то, что вы старае-
тесь для всех нас, работаете не по-
кладая рук, боретесь и верите, в са-
мое лучшее и дарите эту веру нам» 
— благодарит Ольга своих спасителей.

70 лет назад в 1951 году хирур-
гическая служба состояла из одного 
отделения на 40 коек для оказания 
экстренной, в том числе травматоло-
гической, и плановой помощи. Распо-
лагалось оно в основном «красном 
корпусе» на 2-м этаже и занимало 
всего лишь его половину. Во время 
дежурств хирург проводил оператив-
ные вмешательства с операционной 
медицинской сестрой преимуществен-
но под местной анестезией. За год 
производилось около 500 операций. 
Возглавлял отделение Леонид Михе-
евич Есипов.

С 1952 по 1958 год отделением 
заведовал Владимир Иванович Гусев. 
Человек, уделявший большое внима-
ние работе с коллективом врачей, 
средним и младшим медицинским 
персоналом. Передавал опыт в техни-
ке выполнения операций, диагностике 
и лечении хирургической патологии. 
Эти традиции продолжали и другие 
заведующие, среди которых нема-
ло заслуженных врачей РСФСР и РФ.

В марте 1964 года произошла 
специализация медицинской служ-
бы в городе Костроме. В результате 
травматологическая служба стала ба-
зироваться в 1-й городской больнице 
(ныне ОГБУЗ «Городская больница»), 
а хирургическая служба осталась на 

базе 2-й городской больницы (ныне 
ОГБУЗ «Окружная больница Костром-
ского округа № 1»). К этому времени 
хирургическая служба получила воз-
можность развернуть 100 коек и со-
здать 2 хирургических отделения, 
а также поликлиническое хирурги-
ческое отделение. С апреля 1970 года 
выделилось детское хирургическое 
отделение на 40 коек.

В 1975 году был введён в эксплу-
атацию 5-этажный корпус, в котором 
расположились два хирургических от-
деления и операционный блок. В ходе 
реорганизации хирургической службы 
из ее состава были выведены уроло-
гические койки и образовано уроло-
гическое отделение. Детское хирурги-
ческое отделение было переведено 
в 3-ю городскую больницу (ныне ОГ-
БУЗ «Костромская областная детская 
больница»).

Сегодня 1-м хирургическим отде-
лением заведует Серов Сергей Нико-
лаевич (Заслуженный врач РФ). 2-е 
возглавляет Субботин Антон Ивано-
вич.

В период с середины 1990-х и до 
начала 2000-х годов в больнице про-
ходило активное освоение малоинва-
зивной хирургии. Врачи проходили 
специализацию, закупалось новей-
шее эндоскопическое оборудование. 

Первая лапароскопическая операция 
в мире была произведена в 1987 го-
ду, в России — в 1991 году, а в стенах 
лечебного учреждения — в 1994 году. 
В настоящее время подобные опера-
ции стоят на потоке.

С 2014 по 2015 год должность 
заместителя главного врача по хи-
рургии занимал Чичерин Алексей 
Николаевич, в последствии став-
ший главным врачом больницы. 
С 2015 года и по настоящее время 
пост заместителя главврача по хи-
рургии занимает Жаворонков Дми-
трий Анатольевич.

Оба хирургические отделения 
равнозначны, работают по единым 
принципам, осуществляя экстренную 
и плановую хирургическую помощь 
населению города и области. В пери-
од пандемии ни одно из отделений не 
остановило свою работу.

Хирургическая служба ОГБУЗ 
«Окружная больница Костромского 
округа № 1» очень гордится тем, что 
стала alma mater для многих выда-

ющихся людей областного центра. 
Богданов Иван Анатольевич начинал 
свою профессиональную деятель-
ность в качестве хирурга, в послед-
ствии стал главным врачом больницы 
(2012–2015 год), ныне является заме-
стителем председателя Областной 
думы. Кубылькин Максим Валентино-
вич и Кубылькин Артём Валентинович 
также вышли из стен 1-го хирургиче-
ского отделения, в настоящее время 
являются ведущими врачами частной 
практики в г. Костроме. Здесь же на-
чинал свою карьеру Гирин Николай 
Владимирович — директор департа-
мента здравоохранения Костромской 
области.

Кадры, подготовленные на базе 
хирургических отделений, стали вы-
сококвалифицированными специа-
листами и теперь трудятся во многих 
медицинских учреждениях города, 
а также возглавляют медицинскую 
службу в гвардейских подразделени-
ях специального назначения.

Алина СЕДОВА

70 ЛЕТ НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ КОСТРОМИЧЕЙ

З
А ПРОШЕДШИЕ 70  лет хирургическая служба ОГБУЗ 

«Окружная больница Костромского округа №  1» твёр-

до встала на ноги. Сегодня в  коллективах ее подраз-

делений наравне с  опытными хирургами работают подаю-

щие надежды молодые специалисты. Врачами- хирургами 

выполняются практически все виды операций на органах 

брюшной полости. Осваиваются и  внедряются новые мето-

дики диагностики и лечения хирургической патологии. «Тру-

довая слобода» расскажет о том, как проходило становление 

костромской хирургической службы.

Плотная программа предполагала 
различные форматы: лекционный мате-
риал, мастер- классы, дискуссии с обме-
ном опытом, работа в группах. Привле-
ченные спикеры много говорили о не-
достатках исходящей от проф союзов 
информации. Здесь и скучные инфопо-
воды, и обилие непонятных аббревиа-
тур, и «тяжелые» тексты. В то же время 
у профсоюзной повестки большой по-
тенциал: наши темы злободневны и при 
правильной подаче интересны аудито-
рии. Именно на общественный интерес 
и социальный запрос должны делать 
ставку профсоюзы.

Большой блок повестки совещания 
был посвящен социальным сетям. Запрос 
на уникальный контент стал настолько чет-
ким, что постить ссылки, длинные тексты, 
скучные фото — значит зря тратить вре-
мя. Алгоритмы «умной» ленты с большой 
вероятностью просто скроют это от глаз 
пользователей. Тут в помощь информра-
ботнику современные способы визуали-
зации информации: от небольших виде-
ороликов до инфографики. Надо отдать 
должное, многие участники семинара не-
плохо ориентируются в видео- и фоторе-
дакторах, дизайнерских программах, поэ-

тому небольшие хитрости и «фишки» этой 
работы были очень кстати.

В промежутках между выступления-
ми спикеров проходила самостоятельная 
работа участников в группах. Информаци-
онные специалисты трудились над вну-
тренними документами ФНПР, в частно-
сти концепцией по информационной ра-
боте, профессиональными требованиями 
к информ работнику, критериями оценки 
его деятельности.

ВСЕРОССИЙСКИЙ СЕМИНАР ИНФОРМАЦИОННЫХ РАБОТНИКОВ ФНПР

К
АК из профсоюзной повестки сделать интересный контент, как 

расширить форматы подачи информации и  превратить прес-

ные сообщения в актуальные истории, полезные для аудито-

рии, говорили участники Всероссийского семинара информацион-

ных работников ФНПР. Он прошел в городе Светлогорске Калинин-

градской области с 8 по 11 июня.

Алла РАТЬКОВА, руководитель пресс-службы Федерации организаций профсоюзов 
Костромской области, модератор группы:

— Такой сложной и насыщенной программы семинара у нас еще не было. Очень 
много прикладной информации, которую можно использовать уже сейчас. Это важ-
но - приехать с конкретным знанием и парой определенных идей, а не абстракт-
ным «зарядом энергии». За это стоит поблагодарить и организаторов, и спикеров, 
и конечно, коллег. Обмен опытом  начался на официальной дискуссии и не прекра-
щался в принципе до момента отъезда. Появился целый список тем, которые хо-
чется обсудить уже в рамках привычного рабочего процесса. В общем, держимся 
вместе и держим курс на «перезагрузку».

В них приняли участие сборные отраслевых профсоюзов. 
В каждой команде по 3 человека: 2 мужчины и 1 женщина. Спор-
тсменов поприветствовал председатель Федерации профсоюзов 
области Алексей Шадричев. Также лидер костромских профсою-
зов принял участие в соревнованиях в составе команды профсо-
юза работников госучреждений и общественного обслуживания.

Перед началом соревнований спортсмены прошли началь-
ную подготовку. А затем сделали по 3 пробных и 10 зачетных 
выстрелов.

По итогам командного первенства победителем стала сбор-
ная профсоюза работников госучреждений и общественного об-
служивания. Второе место заняли работники лесных отраслей. 
На третьем месте — команда проф союза работников автомо-
бильного транспорта и дорожного хозяйства.

Поздравляем победителей!
Впереди еще два этапа Спартакиады: соревнования по ми-

ни-футболу и легкоатлетический кросс. Они традиционно прой-
дут осенью.

22 мая в рамках XV Спартакиады ФОПКО состоя-

лись соревнования по пулевой стрельбе.

Соревнования 
по пулевой стрельбе

Коллектив 1-го хирургического отделения.
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Любовь к народному творчеству 
в семье Смирновых — явление на-
следственное. Посвятили себя музы-
кальному и песенному жанрам муж 
и сын Лилии Евгеньевны. До рожде-
ния сына молодая супружеская пара 
пела в ансамбле «Далинушка», там 
и проявил свои вокальные способно-
сти муж Лилии Евгеньевны — Андрей 
Александрович. Под руководством су-
пруги он стал не только солистом ан-
самбля, но и научился играть на раз-
личных музыкальных инструментах.

С рождением сына Ивана твор-
ческая жизнь не прекратилась, су-
пруги были участниками и солистами 
в фольклорном ансамбле «Таволга» 
при заводе «Мотордеталь». Когда Ива-
ну исполнилось 2 года, родители часто 
брали его на свои репетиции и кон-
церты, прививая любовь к русской 
песне. В 2020 году Иван закончил Ко-
стромское училище культуры и про-
должает петь в ансамбле «Дарина». 
Творчеством наполнена жизнь и дру-
гих родственников семьи Смирновых. 
Одна племянница Лилии Евгеньевны 
— Лиза, с детства занималась танца-
ми и, закончив Костромское училище 
культуры отделение хореографии, соз-
дала свой коллектив и работает в п. 
Красное-на- Волге. Другая племянница 
— Антонина, обладая природным кра-
сивым голосом, являлась солисткой 
ансамбля «Дарина» на протяжении 
всего периода его существования.

Ансамбль «Дарина» — сплоченный 
сильный коллектив. А коллектив не 
рождается сам по себе. Это неустан-
ная работа педагогов и детей, кото-
рые вместе создают атмосферу твор-
чества. Большую работу по созданию 
хореографической группы ансамбля 
проделала художественный руково-
дитель и хореограф Нина Леонидовна 
Смирнова, сумев заинтересовать ре-
бят своим любимым занятием. Ребята 
относятся друг к другу с уважением 
и заботой, стремятся узнать больше 
нового, чтобы лучше развивать свои 
способности. Репертуар ансамбля на-
родной песни и танца разнообразен. 
В него включены фольклорные, на-
родные, военно- патриотические, ав-
торские песни и танцы, песни о тру-

де, о Родине. Репертуар выбирается 
с учетом возраста и психологических 
особенностей участников. Ансамбль 
активно участвует в общественной 
жизни ДК «Селище» и города в целом.

В 2021 году коллективу исполни-
лось 20 лет. Программу юбилейного 
концерта ансамбль открыл песней 
«Добрый вечер» в исполнении вокаль-
ной группы. Здесь прозвучало много 
поздравлений и добрых слов в адрес 
руководителя ансамбля Л. Е. Смирно-
вой, хореографа Н. Л. Смирновой и ак-
компаниатора А. А. Смирнова. Зрите-
лям представили фильм «Нам 20 лет!». 
Зрители и приглашенные смогли уви-
деть фотографии коллектива от исто-
ков до наших дней.

Ансамбль «Дарина» выступает 
в домах- интернатах, центрах соци-
ального обеспечения, санаториях, 
а так же на концертных площадках 
города и области. Является лауреа-
тами российских и международных 
конкурсов и фестивалей.

Наряду с концертами, ансамбль 
ведёт большую благотворительную 
деятельность, о чём свидетельству-
ют Дипломы и благодарности центров 
социального обеспечения города Ко-
стромы, а так же Благотворительного 
фонда возрождения культуры и тра-
диций малых городов и сёл Руси «Со-
фия — 2020».

У «Дарины» много поклонников, 
которые любят его исполнительское 
мастерство и ждут следующих высту-
плений.

Нина Смирнова, председатель 
ППО: «С 2015 года Лилия Евгеньев-
на стала директором «Дома куль-
туры «Селище», а я — его художе-
ственным руководителем. На тот 
момент председателем первички 
была методист Людмила Газаро-
ва, очень чуткий и внимательный 
человек. Время вносит свои коррек-
тивы и на очередном собрании про-
фсоюзного коллектива меня выби-
рают председателем ППО. Членом 
профсоюза работников культуры 
я была на протяжении всей своей 
трудовой деятельности, начиная 
с учёбы в Костромском училище 
культуры, работая в клубе завода 
«Мотордеталь», в Областном доме 
народного творчества. В настоящее 
время у нас в доме культуры очень 
сплочённый, дружный коллектив, 
и почти все — члены профсоюза. На-
ши сотрудники являются активны-
ми участниками многих мероприя-
тий, проводимых ФОПКО и област-
ной профсоюзной организации ра-
ботников культуры: соревнования 
по плаванью, шахматам, лыжам. 
Обком профсоюза оказал помощь До-
му культуры в подготовке проекта 
коллективного договора, организо-
вал проверку учреждения по вопро-
сам охраны труда и всегда готов 
прийти на помощь в решении лю-
бого вопроса. Хочу пожелать всему 
коллективу «Дома культуры «Сели-
ще» доброго здоровья, процветания 
и дальнейших творческих успехов».

В мае 2021 года председатель 
ППО Костромского государственно-
го историко- архитектурного и художе-
ственного музея- заповедника Ната-
лья Погорелова пригласила профсо-
юзных коллег на экскурсию в здание 
фондохранилища музея. С удоволь-
ствием откликнулись на приглашение 
члены профсоюза Централизованной 
библиотечной системы.

Здание фондохранилища было 
введено в эксплуатацию в декабре 
2014 года, оно оснащено современ-
ным инженерным оборудованием 
и техническими средствами для обе-
спечения сохранности и безопасности 
музейных предметов.  

Рыжова Ирина Сергеевна, 
председатель ППО МБУ г. Костромы 
«Централизованная библиотечная 
система»: «Три часа пролетели как 
один миг! Встретил нас заведую-
щий отделом хранения и изучения 
музейных предметов — Соловьёв 
Максим Михайлович, который рас-
сказал об истории возникновения 
самого здания фондохранилища, 
а в показательных помещениях 
фонда «Керамика. Стекло» стар-
ший научный сотрудник отдела 
хранения, хранитель фонда, пред-
седатель ППО — Погорелова На-
талья Юрьевна провела незабы-
ваемую экскурсию. Ёё рассказ о по-
суде, предметах керамики — это 
песня! О каждом представляемом 
предмете Наталья Юрьевна рас-
сказывает целую историю. Видно, 
что она этим живёт! Мы узнали, 
как дамы использовали мушки и ве-
ера в общении с кавалерами, уви-
дели очень интересный графин-

чик с петушком, узнали, где и для 
чего ставят «полоскательницу» 
и многое- многое другое… Ощути-
ли вкус ностальгии в отделе, где 
собраны посуда, парфюмерия вре-
мён СССР.

Также посчастливилось побы-
вать в показательном помещении 
фонда «Светская живопись», где 
Юлия Яшина старший научный со-
трудник отдела хранения и храни-
тель фонда, познакомила нас с про-
изведениями живописи и условиями 
их хранения. Дальше мы перешли 
в читальный зал, там нас встре-
тила библиотекарь Андрианова На-
талья Вячеславовна. В зале кроме 
специально оборудованных мест для 
работы с библиотечной литерату-
рой разместилась еще и экспозиция 
Кабинета- музея Б. К. Коробова. Куль-
минацией экскурсии было посеще-
ние реставрационных мастерских, 
которые находятся на третьем 
этаже фондохранения. Там, рестав-
рируя живописные работы, творит 
чудеса Антонина Шувалова со свои-
ми коллегами.

Коллектив МБУ г. Костромы «Цен-
трализованная библиотечная систе-
ма» состоит из людей разных воз-
растных групп, но абсолютно всем 
понравилась экскурсия. Все выра-
жают искреннюю благодарность 
генеральному директору Павлич-
ковой Наталье Викторовне и все-
му коллективу ОГБУК «Костром-
ского государственного историко- 
архитектурного и художественного 
музея- заповедника» за увлекатель-
ную и познавательную экскурсию 
в мир, где хранится культура!

«На одном дыхании…»
 А

НСАМБЛЬ народной песни и  танца «Дарина» полностью сформировался 15  сентября 

2000  года в  Детско- юношеском центре «Малышково». Собрала коллектив руководи-

тель Лилия Смирнова. В ансамбле занимались на тот момент 6 участников. Возраст де-

тей: от 9 до 14 лет. Коллектив рос и 10-летний юбилей праздновал в Центре детского творче-

ства «Содружество», где Лилия Евгеньевна являлась не только руководителем ансамбля, но 

и директором. В 2021 году коллектив отметил 20-летие.

КУЛЬТУРА 
ОБЪЕДИНЯЕТ!

«Чем выше культура, тем выше ценится труд»
Вильгельм Рошер

З
А МНОГОЛЕТНЕЕ общение на заседаниях профсоюза 

работников культуры председатели первичных про-

фсоюзных организаций отрасли познакомились и  ста-

ли плодотворно общаться.
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В июне 2021 года к программе 
«Профсоюзный плюс» присоеди-
нились:

•  Интернет-магазин «ЭКО-СТИЛЬ»
•  Магазин обуви «Дефиле»
•  Научно-методический центр про-

фсоюза работников АПК 
•  Эксперт по земельному законода-

тельству А.Б. Лапина
•  Курортный комплекс «Панорама»
•  Салон красоты «Стиль»
•  ООО «Костромской колхозный 

двор»

Владельцам дисконтных 
карт «Профсоюзный плюс» 
предоставляют скидки 
около 200 организаций 

Костромы и области. А это 
более 250 торговых точек 
и точек обслуживания.

Полный список организаций- партнеров про-
екта «Профсоюзный плюс», их контакты, вре-
мя работы , перечень предоставляемых услуг 
вы найдете на сайте Федерации профсоюзов 
www.fopko.org и в ваших профсоюзных организациях.

На правах рекламы
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В течение 2021 года в номерах газеты «Трудовая слобода» будет размещен купон 
на «3000 профсоюзных бонусов»*, которыми можно частично оплатить путевку на 
санаторно- курортное лечение сроком от 14 дней по программе «Второе дыхание».

Спрашивайте газету «Трудовая слобода» в ваших первичных профсоюзных 
организациях и областных отраслевых организациях профсоюзов и читайте на 
здоровье!

ВНИМАТЕЛЬНО ПРОЧТИТЕ УСЛОВИЯ АКЦИИ!

Организатором акции является ЛПУ «Санаторий «Волга».
Акция действует с 1 марта 2021 года по 31 декабря 2021 года.
Для использования купона в качестве оплаты части стоимости путевки необ-

ходимо предъявить его при оплате.
Купоны не суммируются и не распространяются на иные услуги санатория.
Купоны действуют только при наличии ходатайства от областной отраслевой 

организации профсоюза.
Купоны учитываются при оплате путевки по программе «Второе дыхание».
Дата заезда и время пребывания обязательно согласовывается с организа-

тором акции.
Приобретение путевок по акции осуществляется на общих основаниях или 

при условии предварительного бронирования.
Информацию о правилах проведения акции, а также сроках и порядке при-

обретения путевок можно получить по телефону 8 (4942) 667–348.
*1 бонус равен 1 руб лю

ЧИТАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ!
ЛПУ «Санаторий «Волга» при поддержке Федерации 
организаций профсоюзов Костромской области 

и газеты «Трудовая слобода» объявляет для членов 
профсоюза акцию «Читайте на здоровье!».
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В начале конкурса 3 отряда: 
«КБА» (команда будущих Айболитов), 
«КоровоПолис» и «Весёлые молоч-
ники» на мелодии современных пе-
сен исполнили свои гимны и девизы. 
Весь конкурс, можно сказать, прошел 
под лозунгом команды «Весёлые мо-
лочники»: «Наш девиз четыре слова 
— Я люблю, тебя, корова!»

Самым серьезным показателем 
в оценке был отчет о конкретной ра-
боте студентов. С первых дней прак-
тики все ребята включились в рабо-
чий процесс хозяйств. В своих ви-
деороликах студенты показали, как 
хозяйства выполняют ветеринарно- 
санитарные нормы, рассказали о ко-
личестве поголовья и породах, раци-
онах кормления, о санитарных прави-
лах, условиях и способах содержания 
животных, технической оснащенно-
сти хозяйств. Почти все участвовали 
в вакцинации как сельскохозяйствен-
ных, так и домашних животных, про-
водили забор крови для диагности-
ческих исследований.

С большим интересом члены жю-
ри слушали, как ребята проводили 
выстриг шерсти для того, чтобы про-
вести туберкулинизацию животных. 
Оказывается, где-то эта операция 
проводится ножницами, но есть хо-
зяйства, где для данной операции 
используются машинки.

В своих отчетах студенты отметили 
плюсы и минусы работы каждого хо-
зяйства, дали некоторые предложения 
для улучшения показателей. В заклю-
чение первого тура главный организа-

тор конкурса кандидат ветеринарных 
наук, доцент кафедры эпизоотологии, 
паразитологии и микробиологии Лю-
бовь Кучина задала конкурсантам во-
просы. Жюри было радо — почти все 
ответы были правильными.

Затем на суд жюри отряды пред-
ставили стенгазеты. Разные по сти-
лю, оформлению и информации они 
запечатлели рабочие, интересные 
и даже забавные моменты практи-
ки. У каждой команды в выступлении 
были свои изюминки. «Весёлые мо-
лочники» показали по мотивам рус-
ской народной сказки «Репка» сценку 
«Случай из практики», поучительно 
и весело. Команда «КоровоПолис» 
своё выступление построила в виде 
новостей, которые охватили разные 
рубрики: вести с полей, политиче-
ская рубрика, культурная жизнь, по-
ём вместе. В каждой новости было 
что-то значимое и увлекательное не 
только для студентов, но и для жюри.

На протяжении всего конкурса 
в зале царила атмосфера доброжела-
тельности, радости, позитива поэтому 
и результатом конкурса между отря-
дами в этом году стала ДРУЖБА. А вот 
среди студентов лучшим врачом — эпи-
зоотологом 2021 признаны: студенты 
Евгения Ипатова и Артём Буробин. Их 
знания оценены памятными призами. 
В заключении все отряды получили 
сладкие пироги от ректората академии. 
От профсоюзной организации студен-
там вручили подарки и билеты в дра-
матический театр им. А. Н. Островского 
на музыкальный спектакль «Искусство 
жениться». Все остались довольны.

Председатель профкома 

БЕЛЕХОВА С. Н.

Весело защитили практику

В
МАЕ 2021 года в Костромской сельскохозяйственной академии прошёл ежегодный 

традиционный конкурс «Лучший врач — эпизоотолог 2021». Это своеобразный от-

чет студентов 4 курса факультета ветеринарной медицины и зоотехнии о своей учеб-

ной практике. 49 будущих ветеринарных врачей — эпизоотологов в стиле КВН представи-

ли свою работу в хозяйствах, география которых охватывала не только Костромскую, но 

и Брянскую, Ярославскую, Калужскую, Ивановскую области и даже Краснодарский край.

24 июля — День работника торговли

Уважаемые работники торговли 
и общественного питания!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
Торговля — один из самых важных секторов российской экономики, и ее 

работники вносят в это достижение существенный вклад. Благодаря вашим 
усилиям качество торгового обслуживания населения постоянно улучшается.

Слова благодарности хочется сказать в адрес профсоюзных активистов и от-
ветственных работодателей отрасли, сохраняющих справедливые социально- 
трудовые отношения в коллективах отрасли, обеспечивающих социальное 
партнерство и создающих здоровый моральный климат внутри предприятий.

Дорогие труженики! Желаю вам крепкого здоровья, успехов в добрых 
начинаниях, осуществления новых идей в вашем нелегком труде. Уверен, 
что и в дальнейшем ваши усилия будут направлены на укрепление прести-
жа профессии, развитие потребительского рынка, повышение культуры об-
служивания покупателей.

Счастья, благополучия вам и вашим семьям, стабильности и уверенно-
сти в завтрашнем дне!

Председатель Костромской областной организации профсоюза 

работников среднего и малого бизнеса  С. А. ГРАНЦЕВ


